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Фото: све.рф
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неделя в регионе / подробности

ЮБИЛЕЙ
Сергей Демидов

Старейший северный поселок Свердлов-
ской области отметил 400-летие.

«Гари —место силы  
для многих уральцев»

благоустроенных блочно-модульных до-
мов вместимостью 49 человек. На терри-
тории «Пристани» есть баня, причал 
и пандус для спуска катеров, ангар для 
хранения лодок. Для путешественников 
разработаны туры, включающие отдых на 
природе, комплексные предложения 
с различными сценариями, активности 
для детей и взрослых.

• НОВАЯ РЕАЛЬНОСТЬ
Дом детского творчества — это един-

ственное учебное заведение в Гаринском 
городском округе, где реализуются про-
граммы дополнительного образования. 
Недавно он получил статус базовой пло-
щадки Дворца молодежи по начальному 
техническому творчеству и профориен-
тации.

После ремонта, приуроченного 
к 400-летию поселка, в Доме детского 
творчества появились новая мебель и со-
временное оборудование. Теперь ребята 
могут заниматься в лаборатории по 3D-мо-
делированию и прототипированию, где 

К юбилею Гари получили в подарок со-
временный туристический центр, ка-
питально отремонтированную амбу-
латорию, обновленный Дом детского 

творчества, новое мультимедийное обору-
дование получил краеведческий музей. Дан 
старт строительству нового культурно-до-
сугового центра, ведется ремонт трассы 
Гари — Таборы и нескольких местных дорог.

• ГОСТЕПРИИМНЫЙ СЕВЕР
В центре «Пристань Гари» уже побыва-

ли первые группы туристов. Новая точка 
на карте путешествий по Уралу позитивно 
влияет на развитие поселка: привлекает 
и туристов, и дополнительные средства 
в местный бюджет.

Туристический комплекс расположен 
на берегу реки Сосьвы и состоит из девяти 

« 
Такого  
яркого  

мероприя-
тия у нас 
никогда  
не было.  
И это  

заслуга 
губернато-

ра и его 
команды»
Сергей Величко, 

глава  
Гаринского ГО

КРАТКО

#Билеты Опубликовано расписание Междуна-
родного фестиваля университетского спорта 
на официальном сайте ekat2023.com.  

Оно поможет гостям и зрителям выбрать 
интересующие виды и спланировать посещение 
соревнований. Также с 1 июля можно оставить 
заявку на покупку билетов в разделе «Биле-
ты». Масштабные студенческие соревнования 
с участием команд из стран БРИКС, ШОС и СНГ 
пройдут в Екатеринбурге с 19 по 31 августа 
2023 года. На старт выйдут около четырех тысяч 
человек — представители сборных команд ву-
зов России и университетов зарубежных стран.

#Гранты Более 80 миллионов рублей привлек-
ли свердловские проекты из Президентского 
фонда культурных инициатив. Грантовую 
поддержку по итогам второго в 2023 году кон-
курса получат 26 свердловских проектов. Среди 
них — молодежный патриотический кинофе-
стиваль «Герои большой страны», театральный 
форум-лаборатория «Новый Еврейский театр», 
проекты «На заводе», «Cказки для незрячих 
детей и всех детей, которые видят» и другие.

#Пожары Губернатор Евгений Куйвашев 
подписал указ об отмене с 1 июля режима 
чрезвычайной ситуации регионального ха-
рактера в лесах на территории Свердловской 
области. В соответствии с указом об отмене 
особого режима в лесах, структуры, входящие 
в единую государственную систему предупреж-
дения и ликвидации чрезвычайных ситуаций, 
переходят на штатный режим работы. Особый 
противопожарный режим, запрещающий посе-
щение лесов, действует до 6 июля.

#Производство Новое импортозамещающее 
производство открыли на ВСМПО-АВИСМА. 
Старт работе комплекса механической об-
работки деталей из титана дали в Верхней 
Салде в рамках мероприятий, посвященных 
90-летию со дня основания предприятия. Новое 
производство — финальный этап цепочки: от 
выработки титановой губки до изготовления 
конечных деталей для потребителей. Инвест-
проект стоимостью 3,2 миллиарда рублей 
развивали в течение трех лет.

 заменено 378 лифтов

Погорельцы из Сосьвы получили ключи от новых домов 

Арина Потапова

Губернатор Свердловской области  
Евгений Куйвашев вручил ключи от новых 
домов жителям поселка, оставшимся  
без крова после масштабного пожара. 
Новоселье отпраздновали три семьи.

НОВОСЕ ЛЬЕ тренние инженерные коммуникации, на 
восьми домах укладывают кровлю, ведут 
отделочные и фасадные работы. Как отме-
тил генеральный директор компании-под-
рядчика «ЛСР Недвижимость-Урал» Влади-
мир Крицкий, работы на всех площадках 
планируется завершить к октябрю.

Ранее первые 19 сертификатов на при-
обретение жилья получили погорельцы 
Сосьвы. Такой механизм поддержки, раз-
работанный по поручению губернатора 
Евгения Куйвашева, выбрали 57 семей. 
Уральцам предоставили возможность вы-
бора между получением готовых квартир и 
индивидуальных домов, возведение кото-
рых ведется в настоящее время, и сертифи-
катом, позволяющим приобрести недви-
жимость в любой точке региона. Всего об-
ластной кабмин выделил из резервного 
фонда около 95 миллионов рублей на вы-
платы жителям Сосьвы, пострадавшим во 
время пожара. Фото: све.рф

Площадь домов составляет 54 квадрат-
ных метра. Глава региона пожелал 
сосьвинцам, чтобы жизнь в новом 
жилье для них была по-настоящему 

счастливой. Также губернатор распорядил-
ся помочь новоселам с благоустройством 
участков. По его решению, людям выделят 
плодородный грунт для обустройства тер-
ритории.

Всего в Сосьве планируется построить 
34 индивидуальных дома из сборных желе-
зобетонных комплектов. Уже собраны кар-
касы 27 зданий. Строители монтируют вну-
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 В парке Маяковского и Летнем парке «Уралмаш» открылись кинотеатры  
под открытым небом. Фото: Елена Ельцова

 В Екатеринбурге прошла четвертая «Встреча выпускников КВН».  
Фото: Елена Ельцова

 К 300-летию Екатеринбурга изготовили 
капсулу времени для потомков.  Фото: Елена Ельцова

 Евгений Куйвашев обсудил с участниками молодежного форума «Утро» программу поддержки студентов «Кампус». Фото: све.рф

есть 3D-принтеры и 3D-ручки, ноутбуки, 
графические планшеты и лазерный станок. 
Еще одно новшество — лаборатория вирту-
альной реальности с VR-шлемами.

• МИЛЛИОНЫ НА ЗДОРОВЬЕ
«Пыль с нее сдувайте», — обратился 

губернатор Евгений Куйвашев к руковод-
ству Гаринской амбулатории и попросил 
уделять должное внимание кадрам. Ме-
дучреждение в поселке получило вторую 
жизнь благодаря масштабной модерниза-
ции, на которую было выделено 22 милли-
она рублей.

В амбулатории заменили проводку, 
смонтировали новую вентиляцию и по-
жарную сигнализацию, создали условия 
для приема маломобильных людей. В от-
ремонтированном медучреждении поя-
вились новый цифровой рентген-аппарат, 
мобильный аппарат УЗИ и стоматологиче-
ская установка.

• КУЛЬТУРНЫЕ ШАГИ
В день празднования 400-летия в Га-

рях губернатор Евгений Куйвашев принял 
участие в закладке камня в основание 
культурно-досугового центра. Сейчас ве-
дется разработка проектной документа-
ции, строительство начнется в 2024 году 
и по планам должно завершиться в 2025-м. 
В многофункциональном учреждении куль-
туры для жителей всех возрастов будут ра-
ботать кружки и секции, библиотека, му-
зейно-выставочные зоны и актовый зал на 
150 мест.

«По факту мы к празднику запустили 
новую программу развития в поселке 
Гари. Шаг за шагом мы обязательно сдела-
ем поселок все более комфортным для 
проживания, чтобы людям хотелось здесь 
жить, отдыхать, растить детей и, конечно, 
любоваться невероятной природой. Ка-
мень, который мы сегодня заложили, — 
это первый шаг к совершенствованию 
сферы культуры и не только. Я уверен, это 
станет первым серьезным шагом к новому 
развитию поселка Гари», — сказал Евгений 
Куйвашев.

• ПРАЗДНИК ДЛЯ ВСЕХ
«Гари — один из самых старинных 

и живописных поселков Свердловской 
области, место силы для многих ураль-
цев. И для меня, конечно же, тоже. Поэто-
му мы стремились сделать юбилей не 
просто большим и ярким праздником, но 
и создать новые возможности для разви-
тия территории. Заверяю вас, что посте-
пенно, шаг за шагом мы сделаем поселок 
по-настоящему комфортным местом для 
жизни и превратим его в уютную гавань 
для ценителей великолепной природы 
Урала», — сказал Евгений Куйвашев, по-
здравляя жителей Гарей с 400-летием по-
селка

Юбилей старейшего населенного пун-
кта жители отмечали не только местные 
жители. На юбилей приехали уральцы из 
многих городов и сел севера Свердловской 
области. В праздничном концерте приня-
ли участие артисты Театра эстрады, 
Уральского академического народного 
хора, музыканты оркестра «УралБэнд» под 
управлением Александра Павлова. «Тако-
го торжественного и яркого мероприятия 
у нас никогда не было. И в основном это 
заслуга губернатора Свердловской обла-
сти и его команды. Огромная благодар-
ность всем, кто помогал нам готовиться 
к этому празднику и помогает в реализа-
ции мероприятий, которые стоят в нашем 
плане развития на 2024 и 2025 годы», — 
сказал глава Гаринского городского округа 
Сергей Величко. Фото: све.рф

 Стадион «Калининец» в Екатеринбурге принял 
первенство России по легкой атлетике. Фото: све.рф



перспектива / национальные проекты
К РАТ КО

  
#Дольщики Обманутые дольщики смогут 
подавать заявления на выплату возмеще-
ния на портале «Госуслуги». На сайте нужно 
выбрать сервис «Предоставление компенса-
ционной выплаты гражданам — участникам 
долевого строительства», ознакомиться 
с перечнем необходимых документов и 
подать заявление. Сервис также работает и в 
мобильном приложении.
#Больницы В Свердловской области к 2025 
году построят еще восемь больниц. Из фе-
дерального бюджета на эти цели направлено 
четыре миллиарда рублей. Новые здания 
появятся в Серове, Арамиле, Березовском, 
Артемовском, Реже, Верхних Сергах. Также 
две поликлиники возведут в Екатеринбурге. 
Суммарно за одну смену медицинские ор-
ганизации смогут принимать до трех тысяч 
пациентов.
#Поддержка В России продолжается  
работа по упрощению инвестиционно- 
строительного цикла. С начала текущего 
года было выпущено девять постановлений, 
которые позволяют устранить излишние 
административные барьеры в строительстве. 
Перечень документов для возведения объ-
екта сокращен на 52 позиций. Кроме того, 
к 1 сентября будет сформирован единый 
реестр документов, сведений, материалов и 
согласований, необходимых застройщику.  
#События Ожидается, что форум строи-
тельства и архитектуры 100 + TechnoBuild, 
который пройдет в Екатеринбурге с 3 по 
6 октября, посетят около 25 тысяч гостей. 
Выставка будет разделена на 220 секций, 
каждая из которых посвящена определен-
ному аспекту строительства. В рамках 100+ 
состоится IV региональный конкурс профма-
стерства «Мастер климата» и инженерный 
форум Building Climate Expert. Также на 
мероприятии наградят победителей Всерос-
сийской инженерно-архитектурной премии 
100+ Awards.

#Рейтинг Минстрой РФ включил Свердлов-
скую область в сборник лучших практик 
деятельности добровольческих и моло-
дежных объединений в сфере развития 
территорий за 2022 год. Лучшие проекты 
разделены на три тематических раздела: 
«Вовлечение жителей в решение вопросов 
городской среды с привлечением добро-
вольцев», «Проекты молодежи в сфере 
создания комфортной городской среды» и 
«Экология в городе».
#Школы В Екатеринбурге утверждены 
планы по строительству школы на 1500 
мест и двух детсадов по 350 мест каждый 
в микрорайоне Уктус. Также продолжится 
организация рекреационной зоны вдоль 
Нижне-Исетского пруда в рамках создания 
единого водно-зеленого каркаса города. 
Напомним, строительство школ и детских 
садов ведется в соответствии с «тепло-
вой картой», отражающей  потребность в 
социальной инфраструктуре разных районов 
города.

ИННОВАЦИИ
Екатерина Федорова

Оцифрованная стройка: как искусственный 
интеллект помогает возводить дома

Для Свердловской области цифровизация 
строительной отрасли не является чем-
то новым. В регионе за последние пять 
лет IT-технологии уже интегрированы во 
многие этапы строительства и позволя-
ют не только возводить плановое жилье, 
но и эффективно работать в экстренных 
ситуациях, как это было при проектиро-
вании домов для пострадавших от лесных 
пожаров жителей Сосьвы и Таежного. 

Для поселков по поручению губерна-
тора были созданы цифровые двой-
ники территорий, выполнена аэро-
фотосъемка, создана единая 3D-сте-
реомодель, где в объемном виде 

отображены рельеф, здания, деревья и дру-
гие объекты.

Что это дает на практике? Все участву-
ющие в строительстве компании и ведом-
ства оперативно оценивают и контролиру-
ют ситуацию, не тратя время на поездки. 
По каждому зданию виден его строитель-
ный адрес, технические характеристики 
дома, этапы возведения, проектная доку-

ментация. Разработкой сервисов занима-
ется «Урало-Сибирская гео-информацион-
ная компания», которая после завершения 
строительства домов передаст наработки 
по Сосьве в региональный фонд простран-
ственных данных и геоинформационную 
систему Свердловской области.

«В нашем регионе активно использу-
ются цифровые технологии в строитель-
стве. Речь не только о внедрении техноло-
гий информационного моделирования, по 
которым наша область занимает одну из 
лидирующих позиций в стране, но и 
о применении облачных технологий, соз-
дании цифровых двойников территорий. 
Это позволило нам в кратчайшие сроки 
приступить к возведению домов на терри-
ториях, пострадавших от природных по-
жаров», — сказал первый заместитель ми-
нистра строительства и развития инфра-
структуры региона Григорий Сурганов.

Говоря о цифровизации отрасли, зам-
министра отметил, что здесь очень важно 
найти талантливых специалистов, кото-
рые помогут и дальше внедрять техноло-
гии во все сферы стройкомплекса Средне-
го Урала. Один из хороших способов про-
двинуться в этом направлении — прове-

« 
В нашем  
регионе  

активно 
использу-

ются 
цифровые 

техно логии  
в строи-

тельстве»
Григорий Сурганов, 

первый замминистра 
строительства  

и развития 
инфраструктуры 
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«Городская система  
как стекло: надежное  
и хрупкое 
одновременно»
В конце июня в Екатеринбурге про-
шел VII Международный симпозиум 
по региональной экономике «Города 
нового времени: система GLASS». В 
течение трех дней около 150 уче-
ных-урбанистов из России, США, 
Китая, Бразилии, Армении и других 
стран обсуждали проблемы разви-
тия мировых городов. Какие призна-
ки характеризуют города будущего, 
рассказала заместитель директора 
Института экономики УрО РАН, 
кандидат экономических наука Ари-
на Суворова. 

Рассуждая с коллегами о том, ка-
кими мы видим города будущего, 
какие аспекты городского разви-
тия важны, мы не смогли выбрать 

какое-то одно понятие, это невозмож-
но. Изучая научные статьи, мировые 
практики и стратегии, у нас сформи-
ровался комплекс словосочетаний, из 
которого мы создали пять ключевых 
характеристик. 

Green означает, что город должен 
быть зеленым, экологичным. Livable — 
пригодным для жизни. Речь идет о том, 
что комфортная городская инфраструк-
тура одинаково доступна для самых 
разных жителей. Amiable — приятным, 
красивым. Здесь все понятно: всем нра-
вится жить в уютном городском про-
странстве. Smart — умным, в этой кон-
цепции подразумевается,  что город-
ская среда оснащена цифровыми техно-
логиями, которые значительно упроща-
ют жизнь, делают ее более комфортной 
и безопасной. Sustainable — устойчи-
вым. Город проектируется и строится с 
учетом социального, экономического 
воздействия на окружающую среду, 
сейчас это крайне важно. 

На самом деле это лишь краткие ха-
рактеристики городской среды будуще-
го, и за каждой из них кроется целый по-
ток смыслов. Что интересно, когда мы 
определились с аспектами и сложили 
слова, у нас сформировалась аббревиа-
тура, которая стала названием симпози-
ума — GLASS. С английского языка это 
слово переводится как стекло и также ха-
рактеризует городское пространство. 

Городская система может быть 
очень стабильной и устойчивой, но сто-
ит только возникнуть дисбалансу, все 
рушится, и снова возродить ее нелегко. 
Чтобы понять, как нам создать новое 
урбанистическое пространство, вклю-
чающее все перечисленные пять аспек-
тов, нам нужно не только их опреде-
лить, но и ответить на ряд вопросов:

— Какие факторы трансформации 
города в современных условиях явля-
ются наиболее значимыми?

— Что мешает городам разного типа 
достигать поставленных целей? 

— Как должен быть организован 
процесс управления городским разви-
тием?

АКЦЕНТ

Арина Суворова   
Заместитель директора Института 
экономики УрО РАН,  
кандидат экономических наук   

IT-технологии применялись при проектировании домов для пострадавших от 
лесных пожаров жителей Сосьвы и Таежного.  Фото: све.рф

дение хакатонов — форумов для разработ-
чиков, во время которых командам нужно 
создать прототип продукта, необходимый 
заказчику.

На сегодняшний день это один из са-
мых действенных инструментов по пои-
ску ценных кадров и воплощению новых 
идей. Также это продуктивная площадка 
для компаний, которым недостаточно 
собственных ресурсов для решения биз-
нес-задач. Нередко команды хакатона 
предлагают гораздо более выгодные про-
дукты, и в результате в выигрыше остают-
ся все: участники забирают отличный 
призовой фонд, а компании получают 
перспективный IT-сервис.

В качестве примера такой синергии 
можно привести окружной хакатон «Циф-
ровой прорыв. Сезон: искусственный ин-
теллект» президентской платформы «Рос-
сия — страна возможностей», который 
проходил в Екатеринбурге в конце июня. 
По итогам соревнований победителями 
стали девять свердловских разработчи-
ков.

«Губернатор Евгений Куйвашев по-
ставил перед нами задачу активизиро-
вать цифровую трансформацию всех сфер 
экономики. Поэтому нам важны молодые 
высококлассные специалисты. Подобные 
конкурсы позволяют выявлять талантли-
вых ребят, которые необходимы не толь-
ко в IT, но и строительным компаниям. 
В хакатоне участвовало более 160 человек 
из Свердловской области. Они предложи-

ли свежие актуальные решения реальных 
строительных задач, которые в дальней-
шем могут продвинуть отрасль на новый 
уровень», — сказал министр строитель-
ства и развития инфраструктуры Сверд-
ловской области Михаил Волков.

Одним из проектов-победителей стал 
программный модуль, который помогает 
анализировать объект. Разработанное ре-
шение позволяет значительно экономить 
время на обработку данных сотрудникам 
Главгосэкспертизы, от которой и был на-
правлен кейс. Авторами решения стала 
команда свердловчан JETFORK, в состав 
которой вошли Екатерина Котова, Иван 
Корчагин, Евгения Голубенко и Олег 
Артюгин.

Внедрение искусственного интеллек-
та в строительную отрасль, как и во мно-
гие другие, не сразу ассоциировалось 
с упрощением рабочего процесса. Нужно 
было закладывать время на обучение со-
трудников, период адаптации к измене-
ниям. Но в тех компаниях, где переход-
ный период был успешно преодолен, ново-
введения позволили выйти на новый уро-
вень. Как, например, в региональном Рос-
реестре, где с сентября 2021 года работает 
онлайн-сервис «Земля для стройки», по-
могающий найти участок, пригодный для 
возведения жилья, на публичной када-
стровой карте.

Благодаря цифровому сервису Сверд-
ловская область стала одним из лидеров 
среди субъектов Российской Федерации 
по количеству выявленных земель под за-
стройку. По данным на 1 июня 2023 года, 
строить дома можно на 536 участках об-
щей площадью 193,3 гектара. Больше всего 
таких территорий обнаружено в Екате-
ринбурге, Нижнем Тагиле и Первоураль-
ском городском округе.

В топ по стране Средний Урал вышел и 
с другим сервисом, который делает про-
цесс контроля строительства прозрачнее 
как для подрядчиков, так и заказчиков 
объекта. Речь идет о технологии инфор-
мационного моделирования (ТИМ), кото-
рая до сегодняшнего времени успешно ра-
ботала только в Москве.

Суть цифровой модели в том, что она 
отображает все этапы работы и позволяет 
избежать «человеческого фактора». Искус-
ственный интеллект анализирует введен-
ные специалистами данные и выявляет 
любые разногласия проекта — от дублиро-
вания коммуникаций до сроков сдачи.

На сегодняшний день в большинстве 
регионов еще идет создание законодатель-
ной основы для внедрения технологии, тог-
да как в Свердловской области уже выпуще-
но постановление правительства и разрабо-
тан свой ТИМ-стандарт — набор условий, 
которым должны соответствовать цифро-
вые модели объектов, чтобы обеспечить вы-
сокое качество и скорость работ. Фото: Елена Ельцова
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147
пунктов 

проведения 
ЕГЭ

было открыто  
в Свердловской 

области  
в сельской 
местности

ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Какие изменения ждут Пушкинскую карту?
Пользоваться Пушкинской картой станет еще 
удобнее и безопаснее. Для этого ведомства 
подготовили новые правила. Расскажем о них 
подробнее.
• Если мероприятие отменят, вам вернут деньги 
без заявления, а о переносе или любых измене-
ниях проинформируют заранее.
• Нельзя будет купить сразу несколько билетов на 
одно событие и взять их для своих друзей и род-
ственников. Они станут именными, а покупатель 
должен иметь учетную запись на «Госуслугах».
• Владельцев карты надежнее защитят от 
мошенников. Раньше злоумышленники реги-
стрировали ИП в сфере культуры и торговали 
билетами на фальшивые мероприятия. Теперь 
продажей сможет заниматься только единый 
оператор.
• Организации культуры и билетные операторы 
должны будут зарегистрироваться на платформе 
«PRO.Культура.РФ».
• Введут новые требования для учреждений 
культуры: быть зарегистрированным как юрлицо 
и иметь материально-технические ресурсы для 
оказания услуг. Например, театральное здание 
или выставочный зал.
• Заявки для участия в программе «Пушкинская 
карта» будет рассматривать специальный совет 
экспертов в течение не более двух недель.

Что делать, если медучреждения предлагают 
оплатить услуги по ОМС?
В Федеральном фонде обязательного медицин-
ского страхования опровергли появившуюся 
в СМИ информацию о том, что российские 
больницы начнут отказывать в лечении по ОМС.
«Информация, распространенная рядом 
СМИ, о том, что лечение по полису ОМС будет 
ограничено, не соответствует действительности. 
Лечение по полису обязательного медицинского 
страхования будет оказываться бесплатно в пол-
ном объеме, как это предусмотрено программой 
государственных гарантий, которую ежегодно 
утверждает Правительство РФ», — пояснили 
в пресс-службе ФОМС.
Там подчеркнули, что среди самых значимых 
изменений, принятых в действующую программу 
госгарантий, увеличение финансового обеспе-
чения, расширение неонатального скрининга 
и возможностей для граждан с хроническими 
заболеваниями и нуждающихся в медицинской 
реабилитации.

Жителей севера области  
бесплатно обследовали на сахарный диабет

Екатерина Федорова

Бригада врачей Свердловской областной 
клинической больницы №1 в течение 
недели проверяла здоровье уральцев из 
Серова, поселков Гари и Сосьва. На вы-
езде работали кардиолог, офтальмолог, 
сосудистый хирург и два эндокринолога. 
Также для более эффективной работы 
был открыт лечебно-профилактиче-
ский модуль «Диамобиль». Обследование 
прошли 190 человек.

ЗДОРОВЬЕ «Север держит марку. Обследовав на-
правленных пациентов, мы откорректиро-
вали им терапию. Тем, у кого были выявле-
ны осложнения и сопутствующие заболе-
вания, выписали направления на консуль-
тации и дополнительные обследования в 
нашу больницу», — пояснила заведующая 
эндокринологическим отделением кон-
сультативно-диагностической поликлини-
ки СОКБ № 1 Ольга Соломонова, которая 
сопровождала выездную бригаду медиков.

Чтобы обследования проходили макси-
мально качественно и быстро, серовские те-
рапевты составили списки пациентов с са-
харным диабетом, которые нуждались в кон-
сультациях профильных врачей. Кроме того, 
у пациентов заранее были взяты пробы крови 
для исследования в лаборатории СОКБ №1. 
Все результаты были готовы к началу поезд-
ки, что также значительно ускорило процесс 
обследования пациентов. Нововведение хо-
рошо себя зарекомендовало, поэтому врачи 
намерены ввести эту практику на постоян-
ной основе.

«Благодаря активному взаимодействию 
межмуниципальных медицинских центров и 
областных клиник жители отдаленных тер-
риторий получают доступ к медицинской по-
мощи самого высокого уровня», — отметил 
Иван Болтасев, главный врач Серовской го-
родской больницы, на базе которой проходил 
выездной прием. Фото: све.рф

Пять свердловских выпускников  
получили на ЕГЭ по 200 баллов

Ирина Ульянова

В Свердловской области школьники завер-
шили сдачу единого государственного эк-
замена. Известны еще не все результаты, 
но поводов для гордости уже достаточно. 
По данным на конец июня, стобалльника-
ми стали 117 школьников. 

ОБРА ЗОВАНИЕ «Конечно, для меня это двойная радость 
и гордость — и как для родителя, и как для 
педагога. Главный залог успеха на ЕГЭ — са-
модисциплина, четкий тайм-менеджмент 
и четкое понимание: что ты делаешь и ради 
чего», — рассказала Наталья Берсенева.

Больше всего стобалльников в Сверд-
ловской области среди тех, кто сдавал рус-
ский язык, химию, литературу и обще-
ствознание. В Екатеринбурге по количе-
ству выпускников, сдавших экзамены на 
максимальный результат, лидируют СУНЦ 
(13 стобалльников), гимназия №9 (8), гим-
назия №2 (6), гимназия №116 и лицей №12 
(по 3).

Также 100 баллами могут похвастаться 
школьники из Нижнего Тагила, Камен-
ска-Уральского, Ревды, Асбеста, Новоу-
ральска, Камышлова, Талицы, Сухого Лога 
и других муниципалитетов. Фото: Елена Ельцова

200       
человек    
бесплатно 

обследовали 
весной этого года 

в рамках акции  
«Добро в село»

А пять выпускников сдали на макси-
мальный результат сразу два экзаме-
на. Среди них — представители Ека-
теринбурга, Серова и ученица школы 

№35 Каменска-Уральского Софья Чванова. 
Девушка получила сто баллов за экзамены 
по русскому языку и обществознанию. Го-
товиться к ЕГЭ ей помогала мама Наталья 
Берсенева, которая преподает в той же 
школе.

Редакция газеты «Уральский рабочий» 
уведомляет об общем объеме бесплатной 
печатаной площади, предоставляемой 
в период предвыборной агитации 
зарегистрированным кандидатам 
на выборах депутата Законодательного 
Собрания Свердловской области 
по Ирбитскому одномандатному 
избирательному округу №13  
10 сентября 2023 года —  
2255,52 квадратных сантиметров.

Прайс на размещение в газете «Уральский 
рабочий» платных агитационных 
материалов зарегистрированных 
кандидатов на выборах депутата 
Законодательного Собрания Свердловской 
области по Ирбитскому одномандатному 
избирательному округу №13  
10 сентября 2023 года:  
один квадратный сантиметр —  
2200 (Две тысячи двести) рублей.
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250
тыс. рублей
составляет размер 

субсидии  
на подключение 

к газу

До

13
млн рублей
из федерального 

бюджета потратили  
на покупку  

новой техники

Ирина Ульянова

Екатерина Федорова

В екатеринбургском медицинском 
центре «Бонум» установили новейшее 
оборудование для хирургического лечения 
катаракты и отслойки сетчатки глаза у 
взрослых и детей. Высокотехнологичная 
техника с системой управления для 
3D-визуализации, аналогов которой нет в 
других регионах Уральского федерального 
округа, позволяет проводить операции на 
новом уровне.

Доступ к голубому топливу получили 
жители городских районов Суходойка 
и ТЭЦ, а также поселков Рудничный и 
Воронцовка. Газификация территории 
продолжится и в 2024 году.

ТЕХНОЛОГИИ

ГА ЗИФИК АЦИЯ

Лечить катаракту будут на новом оборудовании, 
у которого нет аналогов в УрФО

В Краснотурьинске открылся новый газопровод

крылись новые возможности, которые 
позволят взглянуть на мир другим взгля-
дом еще большему числу уральцев», — 
сказала главный врач центра «Бонум» 
Елена Дугина.

Сложность отслойки сетчатки в том, 
что ее невозможно вылечить только хи-
рургическим методом. Никакие другие 
привычные способы лечения не помога-
ют, поэтому новое оборудование — это 

еще один шаг по улучшению оказания 
высокотехнологичной помощи. По сло-
вам врачей, использовать новинку мож-
но во всех случаях патологий зрения, в 
том числе при лечении ретинопатии не-
доношенных — тяжелой патологии глаз у 
детей, родившихся раньше срока. 

Отметим, что операции в центре «Бо-
нум» проводятся по полису бесплатного 
медицинского страхования. Фото: све.рф

«Совокупно построено более 20 ки-
лометров сетей. Это сети, которые по-
зволят подключить почти одну тысячу 
частных домовладений этих поселков, 
уже сейчас значительная часть домов 
подала заявки, и началось подключе-
ние. Я уверен, что к началу отопитель-
ного сезона еще больше домов подклю-
чится, и жители частного сектора будут 
проживать в более комфортных, более 
экологичных условиях, чем ранее, когда 
дома отапливались дровами», — под-
черкнул на торжественном открытии 
министр энергетики и ЖКХ Свердлов-
ской области Николай Смирнов.

На сегодняшний день благодаря 
президентской программе социальной 
газификации в Свердловской области 
построено 628 километров газопрово-
дов. До конца 2024 года планируется со-
здание технической возможности для 
подключения 71 тысячи домовладений. 
Сейчас такая возможность есть уже у 
57,5 тысячи домов региона.

Напомним, по инициативе губерна-
тора Евгения Куйвашева в Свердловской 
области введен расширенный пакет мер 

социальной и информационной поддерж-
ки по газификации. Субсидии предостав-
ляются многодетным и малоимущим се-
мьям, бюджетникам, живущим в сель-
ских территориях, участникам Великой 
Отечественной войны, инвалидам, вете-
ранам боевых действий и другим катего-
риям.

В зависимости от имущественного 
положения свердловчан сумма может со-
ставлять от 100 до 250 тысяч рублей. 

По словам руководителя областного 
центра ретинопатии недоношенных 
«Бонум» Михаила Карякина, обору-
дование сводит практически к нулю 

воздействие света на глаз в ходе операции, 
что значительно повышает уровень безо-
пасности и комфорта пациента. Также для 
больницы был закуплен факоэмульсифи-
катор — комбинированная система, с по-
мощью которой можно проводить опера-
ции на переднем и заднем отрезке глаза, 
безопасно контролируя все необходимые 
во время операции параметры.

«Наши офтальмологи проводят более 
2,2 тысячи операций в год, чтобы вер-
нуть зрение как совсем маленьким паци-
ентам, так и взрослым. Возможно, кто-то 
считает, что катаракта — беда предста-
вителей пожилого возраста. К сожале-
нию, это не так: встречаются и случаи 
врожденной патологии. Операции по 
удалению врожденной катаракты мы де-
лаем для детей всего Уральского феде-
рального округа. Теперь перед нами от-

Компенсацией можно покрыть до 90% 
затрат на подключение дома к газопро-
воду.

Кроме того, в регионе создана инте-
рактивная карта социальной догазифи-
кации, которая размещена на региональ-
ном портале по технологическому при-
соединению к сетям Свердловской обла-
сти. Сервис позволяет любому жителю 
региона проверить, когда его дом плани-
руется подключить к газу.  Фото: све.рф
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В Екатеринбурге сдали в эксплуатацию медицинский и общественный центры деревни Международного фестиваля университетского спорта. 
Суммарная площадь зданий  — более 42 тысяч квадратных метров.
В медицинском центре разместились клинико-диагностическая лаборатория, стоматологическое и физиотерапевтическое отделения, 
врачебные кабинеты, а также блок неотложной помощи инфекционного и травматологического профилей.
В общественном центре оборудованы 35 конференц-залов на 1100 мест, электронная библиотека, актовый зал на 255 мест. Здесь же 
разместились всесезонный манеж, блок полного цикла приготовления пищи и столовая, административное ядро с пунктом безопасности и 
управления периметром всего кампуса.
Сдача общественного и медицинского центров в эксплуатацию — это еще один шаг на пути к созданию в Свердловской области уникальной 
студенческой инфраструктуры и преобразованию Екатеринбурга в студенческую столицу России, о чем неоднократно заявлял губернатор 
Евгений Куйвашев.
Напомним, кампус мирового уровня возводится в Екатеринбурге в рамках нацпроекта «Наука и университеты». После проведения 
Международного фестиваля университетского спорта хозяевами деревни, в том числе медицинского и общественного центра станут студенты 
и сотрудники Уральского федерального университета. Фото: све.рф

В ГОРОДАХ

#НижнийТагил Мусоросортировочный 
комплекс в Нижнем Тагиле запустят к концу 
года. На МСК планируется отбирать не менее 
30 процентов всех отходов, из которых 
11 процентов отправлять на переработку. 
Это стекло, бумага и картон, черные и цвет-
ные металлы, различные виды пластиков. 
Органические материалы попадут на участок 
компостирования для получения техногрунта. 
Всего до 2028 года в Свердловской области 
построят 12 мусоросортировочных комплек-
сов, инвестиции в которые составят около 
двух миллиардов рублей. Фото: Елена Ельцова

#Первоуральск В городской больнице Перво-
уральска после ремонта открылось гериатри-
ческое отделение. Пространство площадью 
около 740 квадратных метров преобразилось 
радикально. Строители заменили окна, полно-
стью поменяли инженерную систему, электри-
ку, двери, напольное покрытие, установили 
пожарную сигнализацию, расставили новую 
мебель. Гериатрическое отделение городской 
больницы располагает 15 койко-местами для 
пациентов в возрасте от 65 лет. Медики оказы-
вают специализированную помощь людям со 
старческой астенией и тем, кому необходима 
реабилитация после ортопедических, хирурги-
ческих, неврологических вмешательств.

#Каменск-Уральский Специалист агрохо-
зяйства «Каменское» Светлана Фомина 
одержала победу в XXХ Областном конкур-
се операторов машинного доения коров. 
Соревнования проводились на базе сельско-
хозяйственного производственного коопе-
ратива «Колхоз Дружба» Ирбитского района. 
«Серебро» и «бронза» достались Жонибеку 
Муллобоеву из Сухого Лога и Татьяне Волковой 
из Режевского района. Победителям и призе-
рам будут выплачены премии из областного 
бюджета: 55 тысяч рублей за первое место, 
45 тысяч рублей — за второе и 30 тысяч 
рублей за третье место.

#Серов Праздник двора в Серове признан 
лучшей практикой добровольчества в стра-
не. Минстрой РФ включил акцию горожан 
в число лучших волонтерских инициатив 
по развитию городской среды. Как отметил 
министр энергетики и ЖКХ Свердловской 
области Николай Смирнов, вовлечение жи-
телей в проект «Формирование комфортной 
городской среды» способствует его успешной 
реализации.

МУ ЗЫК А

На десяти площадках в Екатеринбурге и Первоуральске прошел 
VIII фестиваль классической музыки «Безумные дни». С 30 июня по 
2 июля состоялось 116 концертов, в которых поучаствовали более 
600 музыкантов.

«В этом году „Безумные дни“ посвящены в первую очередь 
300-летию Екатеринбурга. Тема „Ода ночи“ вдохновлена „Звездной 
ночью“ Ван Гога. Фестиваль всегда дает простор для музыкальной 
коллаборации. Это музыкальное путешествие для всех», — отметила 
министр культуры Свердловской области Светлана Учайкина.

На сцену за три дня выходили девять оркестров, 13 ансамблей, 
три хора и более 30 солистов, в числе которых — коллективы Сверд-
ловской филармонии, солисты и коллективы филармоний Омска, Но-
восибирска, Уфы, Перми, Белгорода, Санкт-Петербурга и Москвы.

«Это уникальный фестиваль, в России он такой единственный. 
Мероприятие привлекает новую публику и стимулирует развитие 
корпоративной культуры крупных институций города», — подчер-
кнул директор Свердловской филармонии Александр Колотурский.

КРАТКО

#Медицина Свердловские онкологи ввели 
в практику гибридные технологии диа-
гностики рака. Комбинированная система 
обследования сочетает возможности ради-
онуклидной диагностики и компьютерной 
томографии. Новая гибридная технология 
успешно реализуется в Свердловском 
областном онкологическом диспансере. 
На покупку для единственной в регионе 
усовершенствованной модели аппарата для 
раннего выявления раковых опухолей на-
правлено 44 миллиона рублей из бюджетов 
всех уровней.

#Дороги Рабочие завершают строительство 
дороги к кварталу многодетных семей 
в Бобровском. На сегодняшний день полот-
но готово на 95%, строители ведут отсыпку 
обочин и устройство кюветов. Ранее здесь 
был проселок, который в распутицу превра-
щался в топкую грязь, значительно затрудняя 
возможность въезда и выезда из квартала его 
обитателям. Напомним, новая трасса прокла-
дывается по поручению губернатора Евгения 
Куйвашева. Также глава региона инициировал 
в поселке масштабный ремонт прилегающей 
улицы.

#Природа На Среднем Урале официально 
защитят от застройки 140 парков. Для этого 
министерство природных ресурсов и экологии 
Свердловской области до конца 2023 года 
установит границы 140 особо охраняемых 
природных территорий регионального зна-
чения. Они находятся в Верхне-Салдинском, 
Каменск-Уральском, Ивдельском, Ирбитском, 
Красноуфимском, Нижнесергинском,  
Сысертском и других муниципальных районах. 
В 2024 году работа в этом направлении будет 
продолжена.

Фестивальное наследие

Пробежали «Безумные дни»


